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ВЫДАВЕЦ: Установа адукацыі “Брэсцкі дзяржаўны ўніверсітэт імя А.С. Пушкіна”

Уважаемые 

преподаватели!

Пускай 

во всей вашей 

профессиональной 

деятельности

Вам сопутствуют удача

и успех, коллеги радуют 

своим вниманием

и отзывчивостью,

а студенты - своими успехами 

в учебе

Счастья, благополучия, здоровья, 

любви и, конечно же, радости! 

С праздником!

Университет в лицах:  
люди, у которых  
мы учимся... 

    с. 2 

 
Выпускник – факультету 

    с. 6 

 
Университет  
в ХХI веке:  
голоса и лица  
настоящего 

    с. 16  

 
Университет в Мире –  
Мир в университете 

    с. 20 

Примите искренние поздравле-
ния с 70-летним юбилеем нашего 
университета. Созданный в год 
Великой Победы как учительский 
институт Брестский государст-
венный  университет имени 
А.С. Пушкина прошел славный путь, 
став крупным научно -образо -
вательным и культурным центром 
региона. 

Жизнь любого учебного заведе-
ния является отражением судьбы 
страны и тесно переплетается с 
судьбами его сотрудников и сту-
дентов. Нам есть чем гордиться. 
Среди выпускников – признанные 
учёные, заслуженные педагоги, ру-
ководители крупных предприятий 
области. Мы гордимся тем, что в 

стенах нашего вуза учились выдаю-
щиеся спортсмены – призёры чем-
пионатов мира и Европы, победите-
ли и призёры Олимпийских игр. 

В нашем университете сложил-
ся и работает талантливый, твор-
ческий профессорско-преподава-
тельский коллектив. Благодаря 
таланту, педагогическому мастер-
ству и самоотверженному повсе-
дневному труду работников универ-
ситета, растет интеллектуаль-
ный потенциал Брестской области. 

Поздравляем всех выпускников 
университета, которые плодо-
творно работают в Брестской об-
ласти и за ее пределами, прослав-
ляя Alma Mater и Отечество. 

Сохраняя свои многолетние 
традиции, университет развивает-
ся и совершенствуется. Празднуя 
70-летний юбилей, коллектив уни-
верситета с оптимизмом смотрит 
в будущее. Вместе мы сможем реа-
лизовать самые амбициозные пла-
ны, воплотить в жизнь новые идеи 
и проекты на благо нашей Родины!  

С юбилеем, УНИВЕРСИТЕТ! 
 

 
С уважением, 

ректор Брестского  
государственного университета 

имени А.С. Пушкина,  
доктор педагогических наук,  

профессор                                                                     
А.Н. Сендер 

Уважаемые коллеги! 
Дорогие студенты, магистранты и аспиранты!  



 

Лидия Ефимовна Немцова 
(1921–2015) 

 

Л.Е. Немцова – участник Великой 
Отечественной войны, талантливый 
организатор народного образования, 
активный популяризатор географиче-
ских знаний, человек, который стоял у 
истоков географического образования 
на Брестчине. 

Лидия Ефимовна родилась 21 де-
кабря 1921 г. в г. Новозыбкове Брянской 
области в многодетной семье рабочего 
машиниста-дизелиста. В 1938 г. посту-
пила на географический факультет Мо-
сковского государственного университе-
та имени М.В. Ломоносова.  

Война застала Лидию Ефимовну в 
Москве. К этому времени она окончила 
всего третий курс университета, но уже 
в первые месяцы войны Немцова рабо-
тала на военном заводе по производст-
ву противотанковых снарядов.  

После окончания университета в 
1945 г. выпускница получила направле-
ние в Брестский государственный учи-
тельский институт. Согласно приказу 
№ 3 от 1 августа 1945 г. она была пер-
вым преподавателем по штатному рас-
писанию. 

В 1955 г. Л.Е. Немцова была назна-
чена деканом открывшегося естествен-
но-географического факультета. В об-
щей сложности на этой должности Нем-
цова проработала около 15 лет, а стаж 
работы в Брестском институте и универ-
ситете составил около 50 лет.  

Вклад Л.Е. Немцовой в подготовку 
научно-педагогических кадров, разви-
тие высшей школы республики отмечен 
нагрудным знаком «Отличник народного 
просвещения», почетными грамотами 
Министерства просвещения БССР, мно-
гочисленными благодарностями и гра-
мотами института (университета), по-
четным нагрудным знаком «За вклад в 
развитие Брестского государственного 
университета имени А.С. Пушкина».  

Талантливый ученый и педагог, бес-
корыстно преданная делу образования 
и воспитания молодежи, Л.Е. Немцова 
большую часть своей жизни посвятила 
служению первому высшему учебному 
заведению на Брестчине.  

Уладзімір Андрэевіч Калеснік  
(1922–1994) 

 
Нарадзіўся ў в. Сіняўская Сла-

бада Карэліцкага раёна Гродзен-
скай вобласці 17 верасня 1922 г.     
У 1936 г. паступіў у польскую Наваг-
рудскую гімназію імя А. Міцкевіча. З 
1939 г. працягваў вучобу ў Нава-
грудскім педагагічным вучылішчы. 

З першых дзён акупацыі ўвай-
шоў у адну з падпольных камса-
мольскіх арганізацый Навагрудчы-
ны. 23 ліпеня 1942 г. у складзе пад-
польнай групы пайшоў у партыза-
ны. Быў кулямётчыкам, падрыўні-
ком, затым камандзірам узвода ат-
рада “Камсамольскі”, які дзейнічаў у 
раёне Валожына і Налібок. Двойчы 
паранены. 

У 1945–1949 гг. – студэнт, а ў 
1949–1952 гг. – аспірант Мінскага 
педінстытута. У 1952–1954 гг. – за-
гадчык кафедры літаратуры Баб-
руйскага настаўніцкага інстытута.  

З 1954 г. працаваў у нашым 
універсітэце: спачатку старшым 
выкладчыкам кафедры беларускай 
літаратуры, з 1956 г.  – загадчыкам 
кафедры беларускай літаратуры.    
У 1958 г. абараніў кандыдацкую 
дысертацыю. 

У 1979 г. атрымаў званне 
Заслужанага работніка вышэйшай 
школы Беларусі. Праз год (1980) ён 
стаў лаўрэатам Дзяржаўнай прэміі 
Беларусі імя Я. Коласа. У 1983 г. 
яму прысвоена вучонае званне 
прафесара. Па 1993 г. плённа 
працаваў прафесарам кафедры 
беларускай літаратуры. 

У.А. Калеснік – аўтар больш як 
800 публікацый, сярод іх 
даследаванні пра фальклор, 
старажытную літаратуру, літарату-
ру Заходняй Беларусі, сучасных 
пісьменнікаў; адзін з аўтараў 
дакументальнай кнігі “Я з вогненнай 
вёскі…”, стваральнік аўтабіягра-
фічнай кнігі “Доўг памяці”.  

Уладзімір Калеснік – Пасланец 
Праметэя, Чалавек Адраджэння, 
Легенда роднага краю.  

Степан Георгиевич Кондратеня 
(1937–1995) 

 
Родился С.Г. Кондратеня в 1937 г. 

в семье кузнеца и крестьянки в дерев-
не Будча. 

В 1955 г. стал студентом физико-
математического факультета БрГПИ, 
который  окончил  с  красным                       
дипломом.  

С 1966 по 1969 гг. учился в аспи-
рантуре по специальности «Диффе-
ренциальные уравнения» при Инсти-
туте математики АН Беларуси под 
руководством академика Н.П. Еругина 
и профессора А.И. Яблонского. 

Успешно защитил кандидатскую 
диссертацию «Аналитическая харак-
теристика особых точек решений не-
линейных дифференциальных урав-
нений и систем» и в 1969 г. был на-
значен проректором по научной рабо-
те в БрГПИ. В этой должности он про-
работал 9 лет.  

С 1972 г. стал заведовать кафед-
рой математического анализа, создав 
там коллектив единомышленников. 
Многим коллегам помогал вести науч-
ные исследования. Пятеро препода-
вателей под его руководством подго-
товили и защитили кандидатские дис-
сертации. Таким образом, им была 
создана Брестская школа в области 
дифференциальных уравнений.  

В 1982–1984 гг. Кондратеня являл-
ся деканом физико-математического 
факультета. В 1982 г. защитил док-
торскую диссертацию «Характерис-
тика сложности особых точек реше-
ний нелинейных систем двух диффе-
ренциальных уравнений».  

В 1984 г. ему было присвоено учё-
ное звание профессора. С.Г. Кондра-
теня стал первым доктором наук в 
стенах родного пединститута. Он опу-
бликовал около 80 пособий, статей, 
материалов научных конференций.  

Степан Георгиевич Кондратеня 
сделал за свою короткую жизнь 
столько хороших дел, что хватит и на 
две жизни. Был он мужественным и 
сильным человеком, добивался всего 
того, что задумал. 



 

Владимир Ульянович  
Мелишкевич  
(1941–1994) 

Владимир Ульянович Мелишке-
вич – организатор создания и идей-
ный вдохновитель исторического 
факультета.  

В 1965 г. В.У. Мелишкевич за-
кончил исторический факультет 
БГУ имени В.И. Ленина. В 1979 г. 
защитил кандидатскую диссерта-
цию. В 1984 г. стал заведующим 
кафедрой истории КПСС БрГПИ, 
одновременно находился на долж-
ности проректора по научной рабо-
те. В 1989 г., благодаря его энер-
гии, мягкой настойчивости, нача-
лась работа по созданию историче-
ского факультета. 

В 1989 г. В.У. Мелишкевич стал 
заведующим кафедрой истории, а 
после ее разделения – заведую-
щим кафедрой всеобщей истории и 
истории мировой культуры.  

С декабря 1992 г. В.У. Мелишке-
вич – декан исторического факуль-
тета. В.У. Мелишкевич и умело по-
добранная им команда в короткий 
срок превратили факультет в одно 
из самых динамично развивающих-
ся структурных подразделений ин-
ститута, а затем и университета.  

Владимира Ульяновича отлича-
ла врожденная интеллигентность. 
Никто не помнит, чтобы он хоть раз 
повысил голос на подчинённого или 
оскорбил его.  

Интеллигентный стиль работы 
стал при деканстве В.У. Мелишке-
вича визитной карточкой истфака. 
Ему удалось сплотить не только 
преподавателей, но и студентов 
факультета. Декана отличал демо-
кратизм в отношениях с подчинён-
ными, но при этом он не допускал 
панибратства. Такой стиль работы 
переняли и выпускники, которым 
посчастливилось учиться под руко-
водством В.У. Мелишкевича. 

Владимир Ульянович Мелишке-
вич остался в нашей памяти как 
пример хорошего человека, опыт-
ного руководителя и высокопро-
фессионального педагога. 

Лариса Дмитриевна Гусарова 
(1951–2006) 

 

Л.Д. Гусарова работала на факуль-
тете дошкольного образования, соци-
ально-педагогическом факультете с 
1986 по 2006 гг. старшим преподавате-
лем кафедры анатомии и физиологии 
человека, заведующим кафедрой мето-
дик дошкольного воспитания, доцен-
том; с 1998 г. – деканом факультета 
дошкольного воспитания. За годы ра-
боты многое сделала для профессио-
нального становления ряда специали-
стов факультета, подготовки кадров 
высшей научной квалификации. 

На основе авторской программы 
Л.Д. Гусаровой «Формирование здоро-
вого образа жизни в учреждениях до-
школьного образования» были созданы 
и успешно работали эксперименталь-
ные площадки учреждений дошкольно-
го образования № 59; 35; 31 г. Бреста, 
учреждение дошкольного образования  
№ 7 г. Смоленска. 

За 20 лет работы в университете 
она опубликовала 19 учебно-методи-
ческих работ, учебно-методические 
пособия с грифом Министерства обра-
зования РБ («Ориентир»), Министерст-
ва образования РФ («Радуга»).  

Л.Д. Гусарова инициировала откры-
тие специальности «Социальная рабо-
та» по направлениям «Социомедико-
психологическая деятельность» и 
«Социально-педагогическая деятель-
ность», создание кафедры социальной 
работы. При поддержке Л.Д. Гусаровой 
был создан и успешно осуществлял 
свою деятельность межфакультетский 
Центр экологии и природоведения. 

Ларисе Дмитриевне принадлежит 
идея создания волонтёрского движе-
ния на факультете и в университете. 
Сегодня «Академия добровольчест-   
ва» – бренд социально-педагогиче-
ского факультета.  

Административную и педагогиче-
скую деятельность Л.Д. Гусаровой от-
личало умение объединить коллег про-
фессиональным делом, знание специ-
фики подготовки специалистов, прогно-
зирование перспектив развития фа-
культета. 

Ядвига Антоновна Чернявская 
(1914–2005) 

 
Родилась 15 марта 1914 г. в семье 

разнорабочего в деревне Александров-
ка Туравичского района Гомельской 
области. С 1933 по 1937 гг. училась в 
Минском педагогическом институте 
имени А.М. Горького.  

После окончания пединститута пре-
подавала русский язык и литературу в 
Метиславском педучилище. В марте 
1940 г. парткомпросом БССР переве-
дена на работу в Брестское педучили-
ще. В годы Великой Отечественной 
войны участвовала в комсомольском 
подполье Бреста.  

В начале марта 1944 г. ушла в пар-
тизанский отряд имени Макаревича – 
бригаду имени Свердлова Брестского 
партизанского соединения, где органи-
зовала «лесную» школу для детей пар-
тизан.  

С 1956 г. работала в Брестском 
пединституте. В 1961 г. защитила кан-
дидатскую диссертацию. В 1963–
1969 гг. заведовала кафедрой русской 
литературы. С сентября 1969 г. –     
доцент кафедры русской литературы. 

Научная, преподавательская и об-
щественная, просветительская, воспи-
тательная деятельность Я.А. Черняв-
ской отмечена медалями «За трудовое 
отличие», «За доблестный труд в озна-
менование 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина», нагрудным знаком «От-
личник народного просвещения 
БССР», Грамотой Верховного Совета 
БССР. Ей присвоено звание «Заслу-
женный работник культуры БССР». За 
участие в Великой Отечественной вой-
не награждена медалью «За отвагу», 
юбилейными медалями. В 2000 г. ей 
вручен знак «Ветеран войны                   
1941–1945 годов» за подписью 
А.Г. Лукашенко. 

Я.А. Чернявская – Учитель в под-
линном смысле этого слова, воплоще-
ние культуры профессиональной, куль-
туры поведения, культуры общения со 
студентами, коллегами, соседями, 
друзьями, малознакомыми людьми.  

Ядвига Антоновна – эпоха, и с этим 
согласятся все, кто знал этого удиви-
тельного человека. 



 

Владимир Станиславович  
Секержицкий 

 
Родился 9 сентября 1951 года в      

г. Жабинка. Окончил БрГПИ имени 
А.С. Пушкина в 1972 г. по специально-
сти «Физика». Кандидатскую диссерта-
цию «Свойства холодного замагничен-
ного вещества при плотностях, мень-
ших ядерной» защитил в Ленинград-
ском государственном университете 
имени А.А. Жданова в 1981 г. Ученое 
звание доцента получил в 1983 г. 

В БрГПИ имени А.С. Пушкина рабо-
тал на должностях ассистента, стар-
шего преподавателя, доцента, замес-
тителя декана физико-математиче-
ского факультета, декана физико-
математического факультета. В Брест-
ском государственном университете 
работал деканом физического факуль-
тета, проректором по научной работе, 
профессором кафедры теоретической 
физики и астрономии, заведующим 
кафедрой теоретической физики и 
астрономии, заведующим кафедрой 
теоретической физики. 

Область научных интересов – тео-
ретические исследования физических 
свойств вещества в экстремальных 
астрофизических условиях (большие 
плотности, сверхсильные магнитные 
поля, низкие и высокие температуры).  

Принимал участие в выполнении 
заданий Государственных программ 
фундаментальных исследований «Фи-
зика взаимодействий» (2001–2005), 
«Поля и частицы» (2007–2010), межву-
зовских программ фундаментальных 
исследований «Ядерная опти-
ка» (1998, 1999, 2000), «Микромир и 
вещество» (2001–2005), Государствен-
ной программы научных исследований 
«Конвергенция» (2011–2013). С 2014 г. 
участвует в выполнении задания но-
вой Государственной программы науч-
ных исследований «Конвергенция». 

Автор и соавтор около 400 научных 
и методических публикаций, в том чис-
ле 2 монографий.  

Награжден значком «Выдатнік 
адукацыі Рэспублікі Беларусь» (1995), 
Почетными грамотами и Грамотой 
Министерства образования Республи-
ки Беларусь. 

Евгений Михайлович Шукевич 
(1914–2013) 

 
Евгений Михайлович Шукевич ро-

дился 3 августа 1914 г. в г. Минске. 
Учебу и трудовую деятельность на-
чал в 1929 г. учеником Минской шко-
лы ученичества Московско-Белорус-
ской железной дороги. После оконча-
ния вечернего рабфака и службы в 
рядах РККА поступил в Белорусский 
институт физкультуры.  

Участник Великой Отечественной 
войны, партизанского движения в 
Беларуси. Награжден медалями «За 
боевые заслуги», «Партизану Отече-
ственной войны» I степени, юбилей-
ными медалями. После окончания 
войны сначала учился, затем рабо-
тал тренером-преподавателем в раз-
личных вузах СССР, тренером сбор-
ной команды СССР. 

С именем Е.М. Шукевича связы-
вают успехи советской школы мета-
телей молота в 50–60-е гг. ХХ в. Он 
автор монографии «Метание моло-
та». Среди его учеников – олимпий-
ские чемпионы В. Руденков (1960) и 
Р. Клим (1964), серебряные призеры 
Олимпийских игр М. Кривоносов 
(1956), Р. Клим (1968). 

За успехи в развитии спорта, пло-
дотворную преподавательскую дея-
тельность награжден Орденом Тру-
дового Красного Знамени, медалями 
«За трудовую доблесть», «За добле-
стный труд», «За доблестный труд в 
ознаменование 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина», Почетной 
Грамотой Президиума Верховного 
Совета Белорусской ССР. 

В Брестском университете Евге-
ний Михайлович начал работать в 
1971 г. Более десяти лет возглавлял 
кафедру легкой атлетики, плавания и 
лыжного спорта. Лекции и практиче-
ские занятия Е.М. Шукевича отлича-
лись мастерством, методическим 
совершенством.  

Легендарный тренер был посто-
янным участником значимых легкоат-
летических форумов, проводимых в 
Беларуси. Не случайно его называют 
патриархом легкой атлетики. 

Валентина Федоровна  
Сатинова 

 
Родилась в г. Астрахань 10 октяб-

ря 1932 г. Закончила Ленинградский 
педагогический институт имени По-
кровского. В университете работает 
с 1965 г. 

В 1971 г. защитила кандидатскую 
диссертацию «Проблемы обучения 
аудированию монологической речи 
на творческом этапе (на материале 
английского языка в VII классе сред-
ней школы)». С 1971 по 1992 гг. заве-
довала кафедрой иностранных язы-
ков. В 1974 г. получила ученое зва-
ние доцента, в 1993 г. ей присвоено 
ученое звание профессора.  

В 1974–1988 гг. – член редколле-
гии республиканских межведомст-
венных сборников «Методика обуче-
ния иностранным языкам».  

В.Ф. Сатинова – автор учебных  
пособий «English for Future Teach-
ers» (1985), «Английский язык. Коррек-
тивный курс. Пособие для самостоя-
тельной работы студентов» (1991). 
Интерес ученого к лингвострановед-
ческому аспекту в преподавании ино-
странных языков и реализации гума-
нистических идей в диалоге культур 
воплощен в учебных пособиях 
«Читаем и говорим о Британии и 
британцах» (1996–2001) и «Британия 
и британцы» (2004). 

Успехи В.Ф. Сатиновой в научной 
и педагогической сферах отмечены 
Почетной грамотой министерства 
образования Белорусской ССР, По-
четной грамотой Министерства про-
свещения СССР, нагрудным значком 
«Выдатнік адукацыі Рэспублікі 
Беларусь», Почетным знаком «За 
вклад в развитие Брестского 
государственного университета име-
ни А.С. Пушкина». 

Сегодня профессор Сатинова 
читает курс «Методика преподава-
ния английского языка» на факульте-
те иностранных языков, руководит 
магистерскими диссертационными 
исследованиями по специальности 
магистерской подготовки «Иннова-
ции в обучении иностранным                 
языкам». 
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Маргарита Петровна  
Жигар 

 
Родилась 10 февраля 1940 г.     

в д. Ясашная Ташла Теренгульско-
го района Ульяновской области.  

В БрГУ имени А.С. Пушкина 
Жигар Маргарита Петровна рабо-
тает с 1963 г. сначала ассистентом 
кафедры ботаники, с 1970 г. – стар-
шим преподавателем, с 1975 г. – 
доцентом кафедры.  

В 1978–1989 гг. – проректор по 
научной работе Брестского госу-
дарственного педагогического ин-
ститута, с 1992 г. – профессор ка-
федры ботаники и экологии, с 2001 
по 2004 гг. – заведующий ка-
федрой.  

М.П. Жигар – ведущий специа-
лист в области анатомии, морфо-
логии и эмбриологии растений, 
экологической анатомии растений. 
Автор 5 монографий, 7 учебных 
пособий, словаря ботанических 
терминов, более 20 методических 
рекомендаций и указаний, УМК 
«Морфология растений» в трех 
частях, ЭУМК «Морфология рас-
тений». 

Под руководством М.П. Жигар 
защитила кандидатскую диссерта-
цию И.А. Мартысюк. На протяже-
нии долгого времени Маргарита 
Петровна участвует в подготовке 
школьников к Республиканскому 
туру олимпиады по биологии, в 
работе ресурсных центров.  

Награждена Грамотой Брестско-
го ОК КП Белоруссии и Брестского 
областного исполнительного коми-
тета народных депутатов, Почет-
ной грамотой Министерства про-
свещения БССР, Почетной грамо-
той Министерства просвещения 
СССР и ЦК профсоюзов работни-
ков просвещения высшей школы и 
научных учреждений работников 
народного образования БССР,  
медалью «Ветеран труда», значком 
«Выдатнік адукацыі Рэспублікі 
Беларусь».  

М.П. Жигар пользуется заслу-
женным авторитетом среди препо-
давателей, сотрудников и студен-
тов университета. 

Мария Петровна Осипова 
 
Мария Петровна не просто пре-

подаватель, хорошо выполняющий 
свою работу, компетентный и гра-
мотный специалист, она лидер, на 
которого следует равняться, кото-
рым мы гордимся. 

Мария Петровна была неодно-
кратно награждена грамотами раз-
ных уровней, в том числе и четырь-
мя грамотами Министерства обра-
зования, а в 2003 году – значком 
«Выдатнік адукацыі Рэспублікі Бе-
ларусь». Её имя широко известно 
не только в Республике Беларусь, 
но и за ее пределами. 

С 1998 г. профессор Осипова 
является руководителем научно-
исследовательских работ, выпол-
няемых по заказу Министерства 
образования Республики Беларусь. 
По инициативе Марии Петровны в 
университете создан и функциони-
рует научно-методический центр 
«Школа – Семья», в котором за 
2 года работы издано 23 книги. А 
до этого была экспериментальная 
работа по созданию модели систе-
мы школьно-семейного воспитания 
младших школьников «Ориентир», 
апробация которой проводилась во 
всех учреждениях образования 
республики.  

На протяжении 45 лет работы в 
институте и университете (до это-
го – 3 года учительской деятельно-
сти в Ивахновичской восьмилетней 
школе и СШ № 4 г. Бреста) Мария 
Петровна занимала различные 
руководящие посты. Являясь дека-
ном педагогического факультета 
(1988–1993), возглавляла более 
30 лет кафедру педагогики и 
методики начального обучения, 
которая под ее руководством стала 
одной из ведущих в университете.  

Значительная часть коллектива 
кафедры – ученики Марии Петров-
ны. Свою деятельность они начи-
нали под ее руководством, прошли 
через ее научную школу и благо-
дарны за искреннее участие в их 
профессиональном становлении. 

Галина Ивановна Займист 
 
Родилась 16 июля 1946 г. в селе 

Гаваносы Вулканештского района 
Молдавской ССР. В 1960 г. закончила 
среднюю школу и поступила в Бен-
дерский планово-экономический тех-
никум, который закончила с отличи-
ем. Работала заместителем главного 
бухгалтера. В 1965 г. была избрана 
вторым секретарем Вулканештского 
РК ЛКСМ Молдовы, где проработала 
три года. 

В 1971 г. поступила в МГУ имени 
М.В. Ломоносова на философский 
факультет, закончила его в 1976 г. По 
результатам учебы была рекомендо-
вана в очную аспирантуру, которую 
закончила в 1979 г., а в марте 1980 г. 
защитила кандидатскую диссер-
тацию. 

С января 1980 г. работает в Брест-
ском государственном педагогиче-
ском институте имени А.С. Пушкина 
сначала ассистентом кафедры фило-
софии, потом старшим преподавате-
лем и доцентом. В феврале 1983 г. 
назначена заместителем декана фа-
культета физвоспитания. С февраля 
1984 г. по 1988 г. являлась деканом 
факультета дошкольного воспитания. 
15 февраля 1991 г. избрана на долж-
ность заведующего кафедрой фило-
софии и поработала в этой должно-
сти десять лет. В октябре 2001 г. на-
значена заместителем декана юриди-
ческого факультета. Долгое время 
Галина Ивановна являлась замести-
телем председателя совета кафедр 
социально-политических и гуманитар-
ных дисциплин. 

С 1997 г. Г.И. Займист – ответ-
ственный редактор научно-теоре-
тического журнала «Веснік Брэсцкага 
ўніверсітэта» серии гуманитарных и 
общественных наук. Награждена зна-
ком «Отличник образования Респуб-
лики Беларусь» (1996), Благодарно-
стью Министерства образования Рес-
публики Беларусь (2001), Грамотой 
Национального собрания Республики 
Беларусь, Почетной грамотой УО 
«БрГУ имени А.С. Пушкина» (2010), 
Грамотой Министерства образования 
(2011), Грамотой университета. 
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 Удивительно, но факт: трудно найти в 
нашем городе учреждение или организацию, 
предприятие или фирму (помимо школ и 
детских садов), где ни работал бы человек, 
который когда-то учился в Брестском педин-
ституте (или университете имени А.С. Пуш-
кина) на биологическом факультете.  
   Я, как и многие коллеги с кафедры химии, 
закончила наш биологический факультет 
(тогда – факультет естествознания). Студен-
ческие годы были очень насыщенными и 
интересными. До сих пор с душевной тепло-
той вспоминаю преподавателей факульте-
та – настоящих мастеров своего дела: 

Я.Я. Эзау, Б.С. Шевченко, П.А. Мощука, Л.А. Брезовскую, М.П. Жи-
гар, А.Ф. Иванькову и многих других. Образование, которое я получи-
ла по специальности «Биология и химия», позволило мне успешно 
закончить аспирантуру с защитой кандидатской диссертации по дос-
таточно перспективному направлению «Строительные материалы и 
строительная химия». 

В настоящее время на биологическом факультете созданы все 
условия для того, чтобы студенты получали образование, соответст-
вующее современному уровню развития биологических и хими-
ческих наук. 

В преддверии 70-летнего юбилея нашего университета и биоло-
гического факультета хочу пожелать всем процветания и благополу-
чия. Пусть следующие поколения студентов будут достойны своих 
предшественников. Пользуясь случаем, приглашаю студентов и пре-
подавателей на очередную встречу с выпускниками биологического 
факультета прошлых лет (30.03.2016 г.), которые реализовали свое 
химико-биологическое образование в различных сферах трудовой 
деятельности. 

Н.С. Ступень, заведующий кафедрой химии,  
кандидат технических наук, доцент. Выпускница 1988 г. 

С полной увереностью могу сказать, что 
время, проведенное на биологическом фа-
культете БрГУ (1997–2002), – это самое 
счастливое время в жизни. Четкая органи-
зация обучения, отличный подбор высоко-
квалифицированных преподавателей – все 
это позволило получить необходимые зна-
ния и стало импульсом к дальнейшему са-
мообразованию. Мой персональный инте-
рес к биологии реализовался в проведении 
научных исследовательских работ на ка-
федре ботаники, в результате чего откры-
лись новые возможности для самореализа-
ции и профессионального роста в моей 
будущей научной карьере.  

В целом же учеба на биологическом факультете приносила 
очень много позитива, ярких эмоций, новых знаний и не только в 
профессиональной области, но и обычной жизни. 

Я уверен, что приобретенные за время обучения знания, навыки 
и профессионально-личностные качества позволяют многим выпуск-
никам биологического факультета реализовывать себя в различных 
областях профессиональной деятельности, занимать руководящие 
должности и создавать значительные перспективы для личного 
карьерного роста. 

Р.А. Ятусевич, ведущий научный сотрудник  
Института биохимии и биофизики  

Польской академии наук. Внештатный научный сотрудник 
кафедры микробиологии БГУ.  

Выпускник 2002 г. 

Высоким про-
фессионализмом, 
выдающимися лич-
ными качествами, 
сплочённостью кол-
лектива, единой 
целью и общечело-
веческими ценностя-
ми славится препо-
давательский состав 
биологического фа-
культета Брестского 
государственного университета имени 
А.С. Пушкина.  

Благодаря исторически сложившимся 
традициям, на протяжении 70 лет биологиче-
ский факультет выпускает высокопрофессио-
нальных и грамотных специалистов, рабо-
тающих не только в системе образования 
Республики Беларусь, но и в других государ-
ственных и коммерческих структурах. Зна-
ния, полученные студентами за годы обуче-
ния на биологическом факультете, являются 
следствием многолетнего кропотливого тру-
да преподавательского состава, которому 
хочется пожелать бодрости духа, долгих лет 
жизни, материального благополучия и удачи 
во всех делах и начинаниях. 

С.А. Ляшук, 
подполковник юстиции, начальник отдела 

специальных экспертиз управления              
специальных и технических экспертиз 
государственного комитета судебных  

экспертиз Республики Беларусь 
по Брестской области. Выпускник 2001 г.  

   Я училась в род-
ном университете с 
2001 по 2006 год по 
с п е ц и а л ь н о с т и 
«Химия. Биоло-
гия». Во время  
пребывания в сте-
нах университета я 
еще больше укре-
пилась в своем 
стремлении стать 

педагогом. Без преувеличения можно ска-
зать, что БрГУ им. А.С. Пушкина занимает 
достойное место среди лучших университе-
тов Республики Беларусь. За прошедшие 
годы здесь создана уникальная образова-
тельная и научная база, а талантливые пе-
дагоги подготовили десятки тысяч высоко-
классных специалистов.  

Желаю коллективу нашего университета 
дальнейшего многолетнего процветания, 
благополучия, педагогического вдохновения 
и, конечно, талантливых и трудолюбивых 
студентов. 

Г.В. Толкач, 
преподаватель кафедры  

зоологии и генетики.  
Выпускница 2006 г. 



 

C Брестским государственным пе-
дагогическим институтом имени      
А.С. Пушкина, а с 1995 г. – с универси-
тетом связано практически все самое 
лучшее, что происходило в моей жиз-
ни. И самое главное – безграничная 
возможность познания. Мне посчаст-
ливилось в свое время закончить гео-
графо-биологический факультет. Уни-
кальное, на мой взгляд, сочетание 
наук. Нет ничего более захватыва-
ющего, чем познавать разнообразие 
жизни в ее пространственных прояв-
лениях, тем более в таком удивитель-
ном регионе, каким является Полесье. 
Вот почему использую любую возмож-
ность (и прежде всего предоставляемую полевыми практика-
ми), чтобы помочь студентам осознать непреходящую ценность 
ошеломляющего величия Жизни. 

Мне самому очень повезло учиться у таких замечательных 
наставников, как Владимир Яковлевич Науменко, Лидия Ефи-
мовна Немцова, Ада Ивановна Ляшук, Римма Петровна Проко-
пович, Франц Витольдович Зенькович, Михаил Владимирович 
Омельянчук… Счастливые студенческие годы, проведенные 
под их опекой! И в дальнейшем по жизни многократно обра-
щался к их опыту и мудрым советам. Безмерная благодарность 
им и низкий поклон! Прекрасно, что нынешнее руководство уни-
верситета и моего родного географического факультета под-
держивает и хранит лучшие традиции прошлых лет и память о 
событиях и людях. 

Студентам хочу напомнить изречение Л. Сенеки: «Если не 
знаешь, куда плыть, то никакой ветер не будет попутным!» Луч-
ший компас в жизни – знания. Попутного ветра! 

 
Н.В. Михальчук, 

кандидат биологических наук, доцент, 
директор Государственного научного учреждения 

«Полесский аграрно-экологический институт  
Национальной академии наук Беларуси». 

Выпускник 1982 г. 

Накануне юбилейной даты нашего учебного заведения всё чаще вспоминаю преподава-
телей, навсегда оставивших след в моей жизни, знаковые события тех далёких дней. Осо-
бенно ярко эти картины прошлого возникают, когда идешь по коридорам мимо аудиторий 
второго корпуса университета, где в далекой студенческой юности проходили наши заня-
тия, где читали лекции наши преподаватели.  

...В моем сознании всплывает образ молодого, влюблённого в географию романтика 
своей профессии Владимира Яковлевича Науменко, рядом с ним – образы требовательной, 
но справедливой Людмилы Борисовны Карповой и всегда восхищавшего нас Михаила 
Яковлевича Асса. Как будто наяву слышу такие родные и знакомые голоса: заинтересован-
ный, с тонким юмором голос Франца Витольдовича Зеньковича, всегда озабоченный и доб-
рый голос Лидии Ефимовны Немцовой, неторопливый и рассудительный голос Михаила 
Владимировича Омельянчука, немного насмешливый, но такой доброжелательный голос 
Петра Даниловича Романченко...   

Вспоминаются и события, бывшие результатом моей работы в должности первого пред-
седателя студенческого профкома института: первый туристский слет, слет студенческих 
строительных отрядов, первые соревнования факультетских команд КВН, фестивали 
«Студенческая весна». Помнится, как на открытие первого фестиваля мы пригласили арти-
ста областного драматического театра. Он вышел к студентам в образе А.С. Пушкина и обратился к ним со словами 
«Здравствуй, племя молодое, незнакомое». Это было так неожиданно и впечатляюще. 

И в канун юбилея я желаю нашему географическому факультету и всему университету дальнейшего исполнения 
своей миссии как центра образования, науки и культуры Брестской области.   

Ю.А. Иванов, доцент кафедры географии и природопользования,  
кандидат педагогических наук, доцент. Выпускник 1969 г.  

   Студенческая по-
ра… Как много прият-
ных, красочных, поис-
тине душевных и на-
долго запоминающих-
ся моментов наполня-
ют ее! Это период, 
когда человек оконча-
тельно взрослеет и 
приобретает профес-
сиональные знания и 
умения. Безусловно, 
кузницей квалифици-
рованных специали-

стов является университет. Я благодарен судьбе за 
то, что студенческие годы прошли в стенах Брест-
ского государственного университета имени 
А.С. Пушкина. 

Вспоминая и, как книгу, пролистывая эпизоды 
студенческой жизни, понимаешь, как бурно насыще-
на она была яркими событиями. Как интересно и 
увлекательно было учиться, постигать основы и глу-
бины знаний наук о Земле. Сколько всего нового и 
необычного удалось увидеть в период полевых 
практик, сколько неразгаданных тайн и непонятных 
вопросов было решено за всё время учебы! Но на-
ши дорогие преподаватели помогли не запутаться и 
одолеть тернистый путь учёбы. 

Огромное спасибо декану географического фа-
культета Абрамовой Ирине Васильевне, заведующе-
му кафедрой географии и природопользования Бог-
дасарову Максиму Альбертовичу, доценту кафедры 
географии и природопользования Гречанику Нико-
лаю Федоровичу, доценту кафедры географии и 
природопользования Грядуновой Оксане Ивановне 
и всем преподавателям географического                         
факультета.  

Ю.Д. Кожанов, магистр географических наук, 
учитель географии средней школы № 28. 

Выпускник 2013 г. 
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   В университете я училась в 1990 гг. – 
сложный период. Но это были годы юно-
сти, очень весёлые и полные приключе-
ний. У всех студентов появлялись новые 
друзья и увлечения. Ходили всем кур-
сом болеть на спортивные соревнова-
ния, когда играла команда истфака. С 
большим удовольствием я вспоминаю 
ежегодные летние практики и уборку 
картошки на младших курсах.  

Учёба занимала главное место в моей жизни. На на-
шем курсе было престижно учиться хорошо. С благодар-
ностью вспоминаю наших преподавателей и сотрудни-
ков. От всей души поздравляю всех с юбилеем! 

О.Н. Попко, директор музея «Замковый комплекс 
«Мир», кандидат исторических наук, доцент.  

Выпускница 1998 г. 

   Университет для меня – это незабы-

ваемая студенческая жизнь: учеба, 

общение с друзьями и преподавателя-

ми, участие в научной и общественной 

жизни. Это, безусловно, полученные 

знания и умения, необходимые для 

профессионального роста и собствен-

ного развития. Знания и опыт, приоб-

ретенные во время учебы на историческом факультете, 

позволили достичь высоких результатов в профессио-

нальной жизни. И до сих пор взаимодействие и сотрудни-

чество с университетом, в частности с историческим фа-

культетом, продолжается. 

Выражаю огромную благодарность альма-матер и 

поздравляю с юбилеем! 

А.Г. Карапузова, директор учреждения 

«Государственный архив Брестской области».  

Выпускница 2003 г. 

   Исторический факультет – это муд-

рые преподаватели, кладезь знаний, 

интересных встреч и путешествий. Это 

первая любовь и горечь поражений, 

радость от взлётов и вера в себя. Это 

настоящие друзья, ставшие навеки 

родными, это замечательные коллеги, 

мудрые, строгие, отзывчивые и всегда 

справедливые. Это искусство быть 

педагогом и наставником нашему буду-

щему – выпускникам исторического факультета. Каждый 

год исторический факультет выпускает во взрослую, час-

то несправедливую, но обязательно длинную и счастли-

вую жизнь своих воспитанников. Каждый из них берёт 

частичку наших сердец. Не переживайте, у факультета 

большое и горячее сердце, его хватит на долгие годы! 

Так что же для меня истфак? Это моя работа, моя со-

весть, надежда и любовь! Это моя жизнь!  

С Днём рождения, дорогой наш Университет! В твоих 

стенах на пятом этаже живёт мозговитый, талантливый, 

весёлый факультет! Как здорово, что он есть у тебя, а   

ты – у нас. Живи и процветай, радуй нас весёлым сме-

хом студентов, большими достижениями и вечной моло-

достью! 

Е.Ю. Занько, преподаватель кафедры  
истории славянских народов. Выпускница 2002 г. 

   Для меня, юноши после службы в 
армии, которого всегда привлекала 
историческая тематика, событием и 
достижением стало поступление в 
1990 г. на историческое отделение фи-
лологического факультета Брестского 
пединститута. В то время истфак был 
очень популярный. На протяжении всей 
учебы мы были «в тонусе», с восторгом 
слушали наших уважаемых преподава-
телей, с неподдельным интересом и 

охотой ходили по книжным магазинам в поисках новых 
изданий по истории, много времени проводили в библио-
теках. А кроме этого – активная спортивная жизнь, заня-
тия в секциях, соревнования по футболу, баскетболу, 
волейболу! Многие увлеченно вживались в КВНовскую 
стихию при нашей восторженной поддержке «Истфак – 
чемпион!» С гордостью и ностальгией вспоминаю нашу 
группу, более половины которой были «краснодиплом-
никами», а главное – хорошими парнями и девушками!  

Мне посчастливилось со временем поступить в 
аспирантуру нашего университета, стать препода-
вателем исторического факультета. Приобретая научно-
педагогический и жизненный опыт, с годами я все более 
отчетливо понимаю, что без родного факультета меня 
сегодняшнего не было бы. Я искренне благодарен 
истфаку, нашим прекрасным преподавателям и 
студентам за возможность жить и работать по-
исторически! 

 
А.А. Савич, доцент кафедры истории славянских 

народов, кандидат исторических наук, доцент. 
Выпускник 1994 г. 

   Я признателен и благодарен  всем пре-
подавателям и коллегам. Е.С. Розенбла-
ту – за навык работы в архиве, сослу-
живший мне хорошую службу в годы учё-
бы в аспирантуре. В.В. Здановичу – за 
чувство юмора, умноженное на чувство 
здорового патриотизма. А.Ю. Бодаку – за 
лёгкость стиля и свободу мышления. 
Л.П. Никитенковой – за осознание глуби-
ны, величия и царственности русской 

истории и культуры. Благодарен тем, кого нет с нами и 
кто всегда будет в душе и памяти: В.И. Никитенкову и 
В.И. Мелишкевичу за уроки человечности. Благодарен 
И.И. Шевчуку за пример научной скрупулёзности, 
А.А. Савичу – за навык критического мышления и любви 
к малой Родине, А.Н. Вабищевичу и А.А. Горбацкому – за 
урок, который ещё не окончен, Н.П. Галимовой – за тер-
пение и мудрость. Как же я вас всех люблю и какая же 
радость видеть вас каждый день! 

 
А.Н. Свирид, доцент кафедры истории                           

славянских народов, кандидат исторических наук, 
доцент. Выпускник 1997 г.  
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   Я была студенткой педагогиче-
ского факультета (так в то время 
назывался наш психолого-педаго-
гический факультет), который го-
товил учителей начальных клас-
сов. Учитель начальных классов – 
это одна из самых лучших, нуж-
ных и вечных профессий. Я ду-
маю, что основной причиной мое-
го выбора стала определенная 
семейная традиция. Мама факти-
чески всю свою жизнь работала и 
продолжает работать на факуль-
тете. Иногда она брала с собой на 

работу и детей (еще в старый корпус на улице 
К. Маркса). Кстати, и моя сестра работает учителем на-
чальных классов. И, несмотря на неизбежные в любой 
работе проблемы, находит в ней удовлетворение.  

В этом году наша группа, которая окончила институт 
24 года назад, встречалась в очередной раз. И основны-
ми воспоминаниями стали те события, которые связаны 
с нашими преподавателями (Л.П. Сурьма, Я.П. Бунько, 
Е.Н. Кушнерук, П.Д. Романченко, Т.И. Гладун, М.П. Оси-
пова, Н.И. Ходор, И.П. Волчок и др.). Они, конечно, были 
очень разными людьми и разными педагогами. Но их 
объединяли любовь к своему предмету и искренняя за-
интересованность в нас, студентах, и в нашем будущем. 
На факультете и 20 лет назад, и сейчас присутствует 
общая атмосфера дружелюбия, интеллигентности и 
увлеченности делом. 

Е.И. Медведская,  
заведующий кафедрой психологии,  

в 2013–2014 годах – декан ППФ. 
Выпускница 1991 г. 

Годы учёбы были самыми 
прекрасными! Я с большой теп-
лотой отношусь к моим препода-
вателям,  которые не только да-
ли багаж знаний, но и стали при-
мерами в педагогической дея-
тельности. Часто вспоминаю на-
ши занятия, свою группу, пленэ-
ры, выставки.  

Только благодаря моему фа-
культету прекрасно сложилась 
моя профессиональная деятель-
ность. Я работала учителем на-
чальных классов СШ № 11 г. 
Бреста (1993–1999), СШ № 20 г. Бреста (1999–2014). С 
сентября 2014 г. являюсь заместителем директора по 
учебной работе ГУО «Средняя школа № 13 г. Бреста 
имени В.И. Хована». Стала призёром районного кон-
курса профессионального мастерства педагогических 
работников учреждений образования Ленинского рай-
она г. Бреста в  номинации «Учитель года–2003»,  по-
бедителем районного этапа областного конкурса 
«Мультимедийный урок в образовательной практике 
педагога». В годы учёбы меня всегда привлекали науч-
ные исследования, и сейчас принимаю участие в науч-
но-методических конференциях и семинарах различно-
го уровня, имею публикации. 

Мой факультет – это моя жизнь, моя гордость!  Ка-
ждый студент БрГУ имени А.С. Пушкина всегда будет 
гордиться своим вузом, потому что там работают луч-
шие преподаватели и учатся лучшие студенты! С юби-
леем, УНИВЕРСИТЕТ! 

О.К. Красько, заместитель директора по учебной 
работе ГУО «Средняя школа № 13 г. Бреста  

имени В.И. Хована». Выпускница 1993 г.  

     Учитель – это не только 
профессия, но и призвание, 
которое помогало мне как 
председателю профкома сту-
дентов нашего университета 
победить на Республиканском 
конкурсе «Профсоюзный ли-
дер», помогает и теперь, в 
моей нынешней ответственной 
работе. Я очень благодарна за 
всё любимому университету и 
желаю ему процветания, нова-
торства, молодости!   

Отдельное спасибо профессорско-преподава-
тельскому коллективу факультета за профессиона-
лизм, педагогический талант, терпение, тактичность и 
толерантность! Благодарна руководству университета 
за поддержку моей работы на посту председателя 
профкома студентов университета. Желаю всем здо-
ровья, творческих успехов, счастья и, конечно же, пре-
красных студентов! 

И.А. Жак, председатель Брестской городской 
организации Белорусского профсоюза работников 

образования и науки.  
Выпускница 1996 г. 

Невозможно забыть то место 
на Земле, где тебя научили меч-
тать и верить в себя. Атмосфера 
дружбы, неуёмной энергии и самых 
смелых начинаний сопровождала 
нас весь период учёбы. Настрой на 
успех помог многим из нас достичь 
того, что мы имеем сегодня. Ответ-
ственность, честность, порядоч-
ность и, самое главное, человеч-
ность – это то, чему нас учили на-
ши любимые педагоги своим при-
мером. Желаю процветания, пыт-
ливых умов и неординарных, та-
лантливых студентов нашей дорогой альма-матер!  

С юбилеем!  

 

С.В. Дацкевич, главный инспектор управления 
кадров и идеологической работы управления  

Следственного комитета Республики Беларусь  
по Брестской области,  

подполковник юстиции.  
Выпускница 1998 г. 
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Мы с гордостью говорим, что Брест-
ский государственный университет 
имени А.С. Пушкина – это наше дос-
тояние, наша альма-матер, которая 
подарила своим студентам уверен-
ность в будущем.  

С праздником, любимый универси-
тет! Пусть следующие поколения сту-
дентов будут не только достойны своих 
предшественников, но добиваются еще больших вы-
сот! Желаем дальнейшего процветания и стаби-
льности!  

О.Е. Трофимук, руководитель Центра  
коррекционно-развивающего обучения и  

реабилитации «ВЕДА» г. Бреста. 
Выпускница 1990 г. 

 Дорогой и любимый  мой  
факультет! 
 За впечатляющей датой 
в 70 лет – большой, насы-
щенный значимыми собы-
тиями и яркими сверше-
ниями путь и, конечно, 
целое созвездие выдаю-
щихся преподавателей. 
Сегодня факультет по 
праву пользуется заслу-
женным авторитетом, а 

его выпускники обладают самыми современными зна-
ниями и с успехом применяют их в профессиональной 
деятельности. 

Убеждена, что и впредь мой любимый факультет 
будет привлекать под свои знамена талантливую, 
целеустремленную молодежь, творческих, мыслящих 
людей, вносить весомый вклад в развитие образова-
ния и науки Республики Беларусь. 

Желаю родному факультету и университету про-
цветания и новых высот, а коллективу и студентам – 
крепкого здоровья, новых открытий, творческих дости-
жений, осуществления самых смелых планов и за-
мыслов! 

Т.Н. Бойко, начальник управления по труду, 
занятости и социальной защите Кобринского             

райисполкома. Выпускница 1991 г. 
Сегодня я с гордостью говорю о 

том, что работаю в Брестском государ-
ственном университете имени 
А.С. Пушкина, и искренне благодарю 
своих наставников – тех, кто сделал 
мой профессиональный путь интерес-
ным, целенаправленным, творческим 
и продуктивным. Особые слова благо-
дарности я с трепетом адресую ректо-
ру университета, доктору педагогиче-
ских наук, профессору Анне Николаев-
не Сендер – моему научному руково-
дителю. 

От всей души поздравляю дружный коллектив работни-
ков и студентов с 70-летним юбилеем! С уверенностью 
констатирую тот факт, что БрГУ имени А.С. Пушкина сего-
дня – это узнаваемое и уважаемое имя, статус, престиж. 
Неутомимая научно-педагогическая деятельность, требо-
вательность к себе и другим, высокий профессионализм, 
разработка и интенсивное использование инновационных 
технологий, творческий поиск и энтузиазм являются до-
минантой в работе коллектива нашего университета! 
Пусть и дальше наш университет сохраняет верность 
славным традициям, вносит достойный вклад в развитие 
белорусской науки, готовит высококлассных специали-
стов. Желаю всем сотрудникам, студентам, магистрантам 
и аспирантам университета покорения новых творческих 
и научных высот, взаимопонимания, успехов во всех де-
лах и начинаниях. 

С любовью к аlma mater, Т.В. Соколова. 
 

Т.В. Соколова, старший преподаватель  
кафедры социальной работы,  

руководитель «Академии добровольчества».  
Выпускница 2003 г. 

   Уверена, что качество высшего обра-
зования зависит не от статуса вуза 
(столичный он или периферийный), а от 
профессиональной компетентности и 
человеческих качеств преподавателей. 
И в этом мне повезло. Выступая на раз-
ных конференциях, участвуя в научных 
дискуссиях, я горжусь тем, что работаю 
в БрГУ имени А.С. Пушкина, что именно 

здесь я смогла получить достойное образование. Я 
благодарна тем преподавателям, которые поверили в 
меня, и стараюсь с такой же любовью разглядеть в 
каждом студенте его потенциал. 

Д.Э. Синюк, кандидат психологических наук, 
доцент кафедры психологии развития  

социально-педагогического факультета. 
Выпускница 1992 г. 

Моя профессиональная деятель-
ность уже более 20 лет связана с БрГУ 
имени А.С. Пушкина. А начиналась она, 
как и у многих моих коллег, с того, что я 
стала студенткой факультета дошколь-
ного воспитания БрГПИ имени           
А.С. Пушкина. Я не планировала быть 
педагогом. Но, поступив в педагогиче-
ский институт, поняла, что выбор друго-
го учреждения высшего образования и 
другой специальности был бы ошибкой. 
Именно здесь работали настоящие про-
фессионалы (а многие из них и сейчас 
продолжают трудиться), преподаватели, которые раскры-
ли мои педагогические способности, привили любовь к 
будущей профессии, поддержали интерес к научной дея-
тельности. Каждый прожитый мною день в университете 
наполнен открытиями, содержательным общением как с 
коллегами, так и со студентами. От них заряжаешься та-
кой энергией, без которой невозможно жить и творить. И я 
по-настоящему счастлива, что каждый день могу прихо-
дить в БрГУ имени А.С. Пушкина, который вот уже 70 лет 
дает путевку в жизнь всем, кто однажды переступил его 
порог. 

Г.Н. Казаручик, заведующий кафедрой  
дошкольного образования,  

кандидат педагогических наук, доцент. 
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До сих пор с трепетом вспоминаю 
тот переломный день в моей жизни, 
когда я решила идти учиться на не-
мецкое отделение факультета ино-

странных языков. Я не пожалела об 
этом ни на секунду. Помню, с каким 
удовольствием ходила на пары, с ка-
ким рвением старалась делать до-
машнее задание, как мне все было 
интересно и увлекательно. Я с ранне-
го детства мечтала преподавать, и 
вот сейчас стою перед студентами 
своего же факультета и понимаю, как 
я люблю то, что делаю, и сколько сил, 
времени и терпения я готова этому 
посвящать! 

Мне не хочется отсюда уходить, 
мне не надоедают эти родные стены, 
ведь именно в них я состоялась как 
студентка и позже как преподаватель. 
Здесь начались мои первые шаги к 
зарубежному опыту, который, благо-
даря моим преподавателям, я могу 
сейчас передавать другим студентам 
и «заражать их любовью к языку и 
мотивацией к его изучению». 

Наш небольшой факультет, как и 
наше маленькое здание, – одна боль-

шая семья, где каждый друг за друга 
горой, где «англичане»  дружат с 
«немцами», где всегда происходит 
много интересного, где прекрасные 
преподаватели и любящее, хоть и 
строгое руководство, где международ-
ные обмены, программы и проекты, 
где некогда скучать и не хочется ниче-
го пропускать. 

Спасибо огромное, любимый фа-
культет, тебе за все, что у меня есть, 
за то, кем я являюсь сейчас, и за то, 
что меня научил и воспитал. Быть 
студентом иняза во все времена счи-
талось гордостью и почетом. 

С днем рождения, любимый Уни-
верситет! Живи, процветай и воспиты-
вай не только прекрасных специали-
стов, но и чудесных людей! 

 
 

Л.А. Синчук, преподаватель 
кафедры немецкой филологии. 

Выпускница 2013 г.  

Дорогой  
университет!  

 
   Сердечно поздрав-
ляю тебя от лица 
тех, чьи студенче-
ские годы остались в 
прошлом. За годы 
своего существова-
ния БрГУ имени 
А.С. Пушкина выпус-
тил много высококва-
л и ф и ц и р о в а н н ы х 
специалистов, кото-
рые умело применя-

ют полученные во время учебы знания и навыки в раз-
личных сферах жизни. С момента окончания моего доро-
гого университета и любимого факультета иностранных 
языков прошел один год, но впечатления о ярких, насы-
щенных и очень плодотворных студенческих годах оста-
лись и сегодня! Я пришла на факультет в 2009 году и 
искренне рада, что за 5 лет студенческой жизни мне по-
счастливилось познакомиться с настоящими профессио-
налами педагогического дела, с теми преподавателями и 
сотрудниками, которые помогли и мне стать профессио-
налом. Сейчас, работая в 28-й школе г. Бреста, я благо-
дарю мой университет за высококлассную подготовку в 
сфере преподавания! 

Хочу пожелать дальнейших успехов и развития Бре-
стскому государственному университету имени 
А.С. Пушкина. Желаю всем преподавателям так же муд-
ро продолжать дело подготовки к жизни и воспитания 
молодых людей, а нынешним студентам — терпения, 
оптимизма и, конечно же, достижения своих целей! 

А.А. Кунцевич, преподаватель средней школы 
№ 28 г. Бреста. Выпускница 2014 г. 

Я несказанно рада 
возможности поздра-
вить родной Универ-
ситет с юбилеем! Уже 
70  лет !  Подумать 
только, сколько спе-
циалистов в самых 
разных сферах он 
выпустил за эти годы! 
Так держать! Поже-
лать хочу дальнейше-
го успешного разви-
тия, новых идей для 
повышения качества 
образования, боль-
шей ориентированно-
сти на рынок труда. 
Всем преподавате-
лям здоровья и повышения заработной платы, а сту-
дентам – новых интересных знаний и успехов! 

Мой родной факультет хоть и находится в некото-
рой изолированности от остальных факультетов, но 
всё же активно принимает участие в жизни универси-
тета. «Сколько языков ты знаешь, столько раз ты че-
ловек» – под таким девизом живёт наш многоязычный 
островок. 

Преподаватели, студенты и выпускники иняза – 
так мы ласково называем свой факультет – это лицо 
университета за границей, куда мы нередко ездим на 
стажировки и конференции. Так будем же и впредь с 
гордостью представлять наш славный Университет 
как в Беларуси, так и за её пределами! 

Е.Ю. Романюк, преподаватель  
кафедры немецкой филологии. 

Выпускница 2011 г. 
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В числе других 
кафедра спортив-
ных дисциплин 
является выпус-
кающей. На ны-
нешний момент 
состав кафедры 
спортивных дис-
циплин укомплек-
тован на 90 % вы-
пускниками фа-
культета, среди 
которых три кан-
дидата наук, до-
цента. 

П о з д р а в л я ю 
всех преподавате-
лей факультета с 
70-летним юбиле-
ем! Желаю успе-
хов в научной, учебной и воспитательной дея-
тельности! 

К.И. Белый, заведующий кафедрой  
спортивных дисциплин.  

Выпускник 1986 г.  

   Учеба оставила 
только приятные 
впечатления.  
   Теоретические и 
практические заня-
тия, учебные прак-
тики, участие в раз-
личных мероприя-
тиях факультета 
были интересными 
и незабываемыми.  
Высококвалифици-
рованные препода-
ватели дали хоро-
шие знания, кото-
рые позволяют при-
менять их в про-
ф е с с и о н а л ь н о й 
деятельности.  
   Желаю коллекти-

ву преподавателей факультета хороших студен-
тов, ярких моментов, творческих побед и про-
цветания! 

 
С.К. Якубович, старший преподаватель  

кафедры теории и методики физического  
воспитания, магистр педагогических наук, 

исследователь в области педагогических наук.    
Выпускник 2005 г.  

   Все студенты моего 
поколения, учась на 
факультете, мечтали 
о высоких спортивных 
достижениях. В боль-
шей мере я реализо-
вал это в своей учени-
це – Юлии Несте-
ренко.  
   Желаю факультету 
и университету гото-
вить больше спорт-
сменов высокого клас-
са. И всем тем, кто 
даже не учится на фа-
культете физического 
воспитания, все равно 
советую серьезно за-

ниматься спортивной деятельностью. Как гласит 
олимпийский девиз, «Главное участвовать, а не 
побеждать!» 

В.Г. Ярошевич, профессор, канд. пед. наук, 
мастер спорта СССР, Заслуженный тренер  

Республики Беларусь,  
тренер Олимпийской чемпионки  

Юлии Нестеренко. Выпускник 1974 г. 

Сердечно по-
здравляю свою род-
ную альма-матер со 
з н а м е н а т е л ь н о й 
датой – 70-летием!      

Выражаю глубо-
кую признатель-
ность своим педаго-
гам за те знаний, 
умения и приобре-
тенный опыт, кото-
рый я применяю 
каждый день в сво-
ем любимом деле – 
тренировках. Для 
меня наш универси-
тет стал стартовой 
площадкой для 
спортивных достижений и побед на Олимпийских 
играх. За время учебы в вузе я приобрела замеча-
тельных друзей и встретила своего любимого му-
жа. Юбилей – прекрасный повод для выражения 
искренних чувств и пожеланий. Желаю всем со-
трудникам университета, студентам, магистран-
там, аспирантам счастья, здоровья, добра, благо-
получия, упорства в достижении намеченных це-
лей, новых успехов и свершений!  

Ю.В. Нестеренко, Олимпийская чемпионка 
2004 г. в Афинах в беге на 100 метров. 

Выпускница 2001 г.  
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Я скончыў Брэсцкі педагагічны інстытут, таму 
павінен сказаць, што мне далі тут вельмі якасную 
падрыхтоўку, добрыя веды. І я вельмі ўдзячны 
сваім выкладчыкам, прафесуры. Гэта былі 
выключныя прафесіяналы, кваліфікаваныя людзі.  

Брэсцкі ўніверсітэт асабліва ўкамплектаваны 
выдатнымі кадрамі. Тут шмат добрых філолагаў, 
літаратуразнаўцаў. Яны ўсе, безумоўна, заслугоў-
ваюць павагі і як выкладчыкі, і як навукоўцы.  

Я ведаю: выкладчыкі заўсёды арганізоўвалі  
экскурсіі па памятных мясцінах, паездкі. І не 
толькі на тэрыторыі Беларусі. Ездзілі і ў Ленін-
град, і ў Маскву. Наведвалі музеі, выставы, 
тэатры... Тут добрая атмасфера, выдатныя 
традыцыі… 

Філфак – гэта малая Радзіма! 
У.В. Гніламёдаў, доктар філалагічных 

навук, акадэмік, член Саюза пісьменнікаў 
Беларусі. Выпускнік 1959 г. 

Мне довелось занимать-
ся на филфаке в очень ин-
тересные годы. Я еще успел 
многому поучиться у препо-
давателей, которые прошли 
Великую Отечественную 
войну. В эти же годы начали 
издаваться произведения 
многих авторов, о которых 
мы в советское время даже 
не слышали. С уверенностью могу сказать: если бы не филоло-
гический факультет, я вряд ли когда-нибудь взял бы в руки 
«Поминки по Финнегану» Джеймса Джойса на иностранном язы-
ке, вряд ли удосужился бы прочитать романы Марселя Пруста, 
не зачитывался бы прозой своих любимых Франца Кафки, Анд-
рея Платонова, Владимира Короткевича, Альфреда Дёблина, 
Витольда Гомбровича и других писателей. Иначе говоря, не бы-
ло бы моего внутреннего мира. И, откровенно говоря, без фило-
логического образования вряд ли пути-дороги привели бы меня 
в журналистику. 

Нельзя не сказать и об особой атмосфере, которая царит на 
факультете. Это атмосфера высокой культуры и интеллигентно-
сти. И она обязательно накладывает отпечаток на личность каж-
дого, кто с ней соприкоснулся. За всё это и за возможность быть 
собой я всегда буду благодарен своей alma mater. 

А.А. Логвинович, главный  
редактор Брестской областной газеты «Заря»,  

председатель областной организации  
«Белорусский союз журналистов». Выпускник 1995 г. 

 ШЛЯХ ДА 
БЕЛАРУСІ 

Галоўнае, 
ч ы м  б ы ў  і 
чым згадва-
е ц ц а  д а г э -
туль з удзяч-
насцю літфак 
другой пало-
в ы  6 0 - х ,  – 
гэта шлях да 
Беларусі, які 
адкрывалі нам нашы настаўнікі. 
Для мяне гэта ў першую чаргу Ула-
дзімір Калеснік – стваральнік і 
апякун берасцейскай літаратурнай 
сябрыны. І  сённяшнім філфа -
каўцам мне хочацца выказаць 
пажаданне пераўвасобленымі ў па-
этычную форму радкамі з запавета 
аднаго з нашых першадрукароў 
Васіля Цяпінскага: 
 
Жывы народ, пакуль жывое Слова. 
Крыніцаю з-пад глею і жарствы 
Адродзіцца праз  
                      ваш ратунак мова – 
Адродзіцеся з роднай мовай вы! 

 
М. Пракаповіч, паэт,  

перакладчык, член Саюза 
пісьменнікаў Беларусі. 

Выпускнік 1970 г. 

   С ё л е т а 
якраз сорак 
гадоў  споў -
нілася,  як  я 
звязаў сваё 
жыццё з фі -
л а л а г і ч н ы м 
факультэтам 
нашага  ўн і -
в е р с і т э т а , 
таму з поўным 
правам магу 

сказаць, што філфак – мой лёс. Ён 
даў мне вышэйшую адукацыю, 
зрабіў з мяне гуманітарыя, пазна-
ёміў з будучай жонкай, узяў на 
працу. Я прайшоў усе прыступкі 
факультэцкай службовай іерархіі: 
студэнт, асістэнт, старшы выклад-
чык, дацэнт, намеснік дэкана, 
дэкан, загадчык кафедры. 

Філфак – гэта людзі, многа 
людзей, у пераважнай большасці 
сапраўдных людзей, прафесія-
налаў, сяброў, калег, настаўнікаў, 
мастакоў слова, студэнтаў. Усе 
яны і з мяне зрабілі чалавека. 
Дзякуй табе, любы факультэт! 

 
У.А. Сенькавец, загадчык 

кафедры беларускага 
літаратуразнаўства.  

Выпускнік 1979 г. 
 

Вучыцца на філа-
лагічным факуль-
тэце было надзвы-
чай цікава. 

Любімы факуль-
тэт дапамог мне 
не толькі набыць 
прафесію, але і 
глыбокія веды, пе-
рададзеныя вык-
ладчыкамі ўнівер-
сітэта.  

Зараз я настаў-
ніца англійскай 
мовы ў самай маладой школе горада 
Брэста – школе № 1, ёй усяго адзін год. 
Але я ўжо класны кіраўнік ў 6 “Б” класе. 
Для маладога спецыяліста любая 
прафесійная сітуацыя з’яўляецца 
праблемай і прапануе “выклік”: ці 
адолееш, ці зможаш? Філалагічны 
факультэт добра падрыхтаваў нас да 
ўсіх выпрабаванняў: нам, вобразна 
кажучы, далі “ключ, які адчыняе 
прафесійныя дзверы, і навучылі ім 
карыстацца”.  

Жадаю роднаму факультэту, каб 
любоў і ўдзячнасць яго выпускнікоў не 
толькі памнажалася, але і пера-
ўтваралася ў новыя поспехі, здзяйс-
ненні, перамогі!  

Г. Салавей, настаўніца сярэдняй 
школы № 1 г. Брэста. 

Выпускніца 2015 г. 
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Прошло столько лет, а вроде было все как вчера. 
Чего я ожидал от учебы? Разумеется, хороших знаний, 
творческого роста, новых знакомств. И всё это у нас, 
тогдашних студентов, было, за что я искренне благода-
рен замечательному преподавательскому составу, опе-
кавшему нас, талантливому руководству во главе с Евге-
нием Евгеньевичем Пролиско (деканом физико-
математического факультета) и, конечно же, своим одно-
курсникам. 

Спустя годы очень часто вспоминаю своих препода-
вателей: лекции по геометрии читала Варвара Генрихов-
на Линевич, теорию вероятности – Виладий Меерович 
Мадорский, алгебру и теорию чисел – Мария Александ-
ровна Дмитрук. Все эти люди – мастера своего дела:  
они хорошо владели аудиторией, превосходно знали 
предмет и были для нас «живой» методикой преподава-
ния. Наши преподаватели не только учили нас основам 
высшей математики, но и демонстрировали, как нужно 
относиться к студентам. Содержательные лекции, инте-
ресные практические занятия, вечера отдыха… 

В моей памяти Брестский государственный универси-
тет навсегда останется педагогическим. Поэтому сего-
дня, в канун юбилея, я хочу пожелать своему родному 
вузу не забывать о педагогических специальностях. Же-
лаю преподавателям увлеченных студентов, знающих, 
для чего они поступили в университет и зачем им нужно 
высшее образование. Студентам хочется пожелать, что-
бы они ценили студенческую жизнь, ведь именно это 
время остается в памяти каждого человека на всю жизнь. 
Необходимо стараться получить как можно больше зна-
ний, найти друзей, участвовать в третьем трудовом се-
местре, заниматься спортом, туризмом… – все это при-

годится в дальнейшей 
профессиональной дея-
тельности. В школу к 
учащимся надо стре-
миться прийти Учите-
лем, способным увлечь 
других и повести за со-
бой, быть, как и мои пре-
подаватели, живым при-
мером для подражания. 

М.А. Тихончук, 
начальник управления 

образования  
Брестского облиспол-
кома. Выпускник 1976. 

Поздравляю универ-
ситет с 70-летним юби-
леем. Хочу пожелать со-
временных востребован-
ных народным хозяйст-
вом специальностей, 
здоровья и процветания 
преподавательскому со-
ставу и студентам. 

В.С. Костко, кандидат 
физико-математических 

наук, доцент.  
Выпускник 1972 г. 

Поступила на физико -
математический факультет 
БрГПИ имени А.С. Пушкина в 
1978 году. Учиться было непро-
сто. На 1 курсе коллоквиумы по 
математическому анализу, ал-
гебре, геометрии, новые неиз-
вестные предметы, иные формы 
обучения: лекции и практические 
занятия... Но замечательные 
преподаватели помогали нам, 
студентам, в освоении азов бу-
дущей профессии. Это В.А. Пле-
тюхов, М.А. Дмитрук, С.Г. Конд-
ратеня, С.Д. Шаш, Т.В. Пивова-
рук, В.Ф. Савчук, В.М. Мадорский и многие другие. По-
стоянная работа в библиотеке, консультации препода-
вателей, взаимная поддержка в группе помогали нам, 
студентам, сдавать сессии, заниматься наукой, писать 
курсовые и дипломные работы.  

Горжусь тем, что окончила физико-математический 
факультет нашего тогда еще пединститута, горжусь сво-
ей профессией учителя физики и математики, горжусь 
нашим Университетом.  

 
А.Н. Сендер,  

доктор педагогических наук, профессор,  
ректор БрГУ имени А.С. Пушкина. 

Выпускница 1983 г. 

   В 1984 г. я стал студентом фи-
зико-математического факульте-
та. С тех пор моя профессио-
нальная жизнь связана со здани-
ем на бульваре Космонатов, 21 с 
небольшим перерывом (служба в 
Советской Армии в 1985–
1987 гг.).  
   За эти 29 лет я познакомился с 
замечательными людьми, некото-
рые из которых работают на фи-
зико-математическом факульте-
те и сейчас. А многие из них бы-
ли и остаются моими учителями. 
Со времен моего студенчества 

факультет изменился очень сильно. Если раньше выпу-
скниками факультета являлись только учителя физики, 
математики и информатики, то теперь мы в основном 
готовим специалистов для IT-индустрии.  

Желаю родному, горячо любимому факультету дина-
мично развиваться, сохраняя старый физматовский дух. 
Всем сотрудникам и студентам – профессиональных 
успехов, не забывать гордиться тем, что вы работаете и 
учитесь в лучшем университете. 

 
О.А. Котловский,  

декан физико-математического факультета. 
Выпускник 1991 г. 
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Моя жизнь связана с юридиче-
ским факультетом с 2003 г., когда я 
в качестве студента 2 курса с груп-
пой собратьев по несчастью был 
переведен в БрГУ имени А.С. Пуш-
кина из закрывшегося коммерче-
ского вуза.  

В нашем университете я добро-
совестно прошел две ступени выс-
шего образования, стал сам учить 
студентов как преподаватель-
совместитель кафедры граждан-
ско-правовых дисциплин и даже 
жену себе нашел. Можно сказать, что вся моя сознатель-
ная жизнь связана с юридическим факультетом, который 
действительно стал вторым домом и alma mater.  

И эта жизнь была и остается яркой, интересной, актив-
ной, разнообразной и очень насыщенной информацией, 
событиями, людьми. С огромной благодарностью я всегда 
вспоминаю своих преподавателей, чей опыт и знания по-
зволили мне успешно реализоваться в профессии: сего-
дня я – начальник отдела правовой и кадровой работы 
ОАО «Ковры Бреста». С удовольствием и готовностью я 
сейчас делюсь своими знаниями с нынешними студента-
ми – будущими юристами и коллегами, горжусь тем, что 
мне была предоставлена такая возможность. Искренне 
хочу поздравить тысячи выпускников, студентов, препода-
вателей и деканат факультета с 70-летием университета 
и предстоящим 20-летним юбилеем факультета, поже-
лать процветания, сохранения завоеванных позиций в 
университете и юридическом образовании республики, 
новых достижений! 

М.В. Малащицкий,  
начальник отдела правовой и кадровой работы 

ОАО «Ковры Бреста». Выпускник 2007 г.  

   Я решил стать юристом, потому что справедливость и правда – это не просто слова 
для меня, а одна из величайших ценностей в жизни человека, которую я всегда хотел 
защищать. К тому же я всегда любил спорить. Мне кажется, что в этой профессии я 
смог реализовать себя. В настоящий момент я являюсь заместителем начальника от-
дела прокуратуры Брестской области по надзору за законностью судебных постановле-
ний по уголовным делам. 
   Выбор высшего учебного заведения не был для меня сложной задачей. Я всегда хо-
тел стать студентом Брестского государственного университета имени А.С. Пушкина, 
так как студенты и преподаватели нашей alma mater – это одна большая дружная се-
мья. И я не разочаровался в своем решении. Атмосфера, которая царит в стенах юри-
дического факультета, никого не оставит равнодушным. Наш юрфак – это целый мир 
со своими правилами и законами, с «фирменными» шутками и историями. Несмотря на 
то что я уже не являюсь студентом, до сих пор благодарен преподавателям за заботу и 
понимание, за готовность поделиться не только своими знаниями, но и бесценным жиз-

ненным опытом, а однокурсникам и старшекурсникам – за незабываемые студенческие будни. 
Я считаю, что юридический факультет дал мне главное: возможность критически, независимо оценивать проис-

ходящие вокруг меня события, ставить цели и задачи, действовать в соответствии с намеченным планом. Такая ор-
ганизация жизни – это наиболее ценное, чему научил меня юридический факультет. 

Мое мировоззрение изменило и участие в научно-исследовательской деятельности. Я взялся за науку, в первую 
очередь (без лести!), благодаря преподавательскому составу, умеющему заинтересовать студентов, сделать их обу-
чение интерактивным, захватывающим. Я горжусь тем, что выбирал то, что мне самому казалось перспективным, 
имел несколько публикаций, которые и сейчас не стыдно перечитать.  

Уверен, что моя профессия приносит не только удовольствие мне, но и пользу для общества, и каждый день я 
убеждаюсь в правильности принятого решения. 

Желаю будущим выпускникам достичь успехов на своем поприще и ни разу не пожалеть о правильности избран-
ного пути!!!  

А.К. Жешко, заместитель начальника отдела по надзору за законностью судебных постановлений 
по уголовным делам прокуратуры Брестской области. Выпускник 2009 г.  

Уважаемые  
коллеги, друзья! 

Разрешите поздравить 
вас с прекрасным юбилеем! 
Для каждого студента тот 
этап жизни, который он про-
водит в стенах своей alma 
mater, навсегда остается 
одним из самых ярких.  

Произнося слова «сту-
дент», «университет», боль-
шинство людей, имеющих 
высшее образование, улы-
бается. Почему? Ответ прост: время от первых дней 
учебы и до выпускного бала всегда наполнено ог-
ромным количеством самых разнообразных меро-
приятий, которые помогают всесторонне развиваться 
и профессионально расти, знакомиться с новыми 
людьми.  

Мне очень повезло (хотя уверен: эти слова может 
сказать любой наш выпускник!) с преподавателями, 
однокурсниками, соседями по общежитию и, конечно 
же, с коллегами по работе в первичной профсоюзной 
студенческой организации.  

Сегодняшним студентам хочу сказать: только вы 
сами можете сделать свою студенческую жизнь на-
сыщенной, разнообразной и полной новых открытий. 
И если у вас все получится, спустя годы вы сможете 
наконец понять фразу своих родителей о том, что 
студенческие годы – лучшие! С праздником! 

Ю.А. Дмитричков, 
заместитель начальника управления  

внешнеэкономических связей комитета  
экономики Брестского облисполкома. 

Выпускник 2006 г.  

15 



 

 Ірына Некрашэвіч, 
філалагічны 
факультэт 

 
Брэсцкі дзяржаў-

ны ўніверсітэт – 
месца, дзе спраўдзі-
ліся мае мары і жа-
данні. За час наву-
чання я ніколі не 
сумнявалася ў абра-
ным шляху.  

На шчасце, і мае 
аднакурснікі неабыя-
кава ставяцца да фі-
лалогіі, з ахвотай 
прымаюць удзел у 
канферэнцыях, кан-
цэртах, спектаклях, 
словам, праводзяць 
час нямарна. 

З нагоды 70-гадо-
вага юбілея ўнівер-
сітэта я шчыра він-
шую выкладчыкаў і 
студэнтаў з нашым 
агульным святам! 
Зычу творчага натх-
нення і плёну ў пра-
цы, цудоўнага наст-
рою ды здзяйснення 
ўсіх мараў! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Анастасия  
Ноздрин-

Плотницкая,  
филологический 

факультет 
 

Пять лет назад 
мы впервые пере-
шагнули порог уни-
верситета, который 
за считанные меся-
цы стал настоящей 

альма-матер, подпи-
тывающей, воспиты-
вающей и обога-
щающей нас духов-
но. Особенно симво-
лично это ещё и по-
тому, что оказались 
мы в самом сердце 
учреждения образо-
вания – на филоло-
гическом факуль-
тете, где живёт Сло-
во животворящее, 
могучее. И если сту-
денты-психологи – 
это мысли, физики, 
математики, хими- 
ки – руки, то фило-
логи – это песня, 
крылья и душа, 
живая и тонкая. 

Сегодня, стоя на 
пороге студенческой 
жизни, мы оборачи-
ваемся, оценивая 
свои поступки и ре-
шения, вспоминая 
только искренние, 
самые волнующие 
мгновения. И все 
они связаны, на 
первый взгляд, с 
обычными буднями 
такой непостоянной 
студенческой жизни. 
Так пусть так будет и 
впредь! Живи, фило-
логический факуль-
тет! Живи, Универ-
ситет! 

 

 
Вольга Хвораст, 

філалагічны 
факультэт 

 
Ацэньваючы свой 

выбар з пазіцый 
часу, магу сказаць, 
што ўсё было зроб-
лена правільна. Я 
адчуваю сябе шчас-
лівым чалавекам, бо 
чатыры гады вучобы 
на філфаку толькі 
ўмацавалі маё жа-
данне працаваць са 

словам. Я веру, што 
змагу паўнавар -
тасна рэалізаваць 
сябе ў гэтай сферы 
дзейнасці. 

Жадаю роднаму 
факультэту і ўнівер-
сітэту захоўваць ат-
масферу добразыч-
лівасці, шчырасці і 
даверу паміж вык-
ладчыкамі і сту-        
дэнтамі.  

Хай тут будзе 
ўтульна кожнаму, 
хто б ні завітаў сю-
ды. Хай тут вучыцца 
як мага болей удзяч-
ных студэнтаў і пра-
цуюць самыя тале-
навітыя выкладчыкі! 

 

 
Бобко Анна,  
факультет  

иностранных 
языков  

 
Один из самых 

лучших университе-
тов страны – Брест-
ский государствен-
ный университет 
имени А.С. Пушки-   
на – готовит для об-
щества специали-
стов, ответственных 
за судьбы подрас-
тающего поколения. 
Поэтому хочется 
сказать особые сло-
ва благодарности 
преподавателям фа-
культета иностран-
ных языков, которые 
вкладывают в нас 
частичку себя, своих 
знаний, умений, свой 
жизненный опыт и 
талант; нашему не-
повторимому дека-
нату за понимание, 
уважение и под-
держку каждого сту-
дента. Я благодарна 
нашему Университе-

ту за то, что  получи-
ла шанс пройти обу-
чение в одном из 
лучших университе-
тов Греции. 

Спасибо за Ваш 
труд и терпение,  
теплоту и любовь! 

 

 
Рыжикова Яна, 

факультет  
иностранных  

языков 
 
Дорогой мой Уни-

верситет! Поздрав-
ляю тебя с замеча-
тельной датой! Це-
лых 70 лет ты был 
вторым домом для 
тысяч студентов, 
70 лет твои прекрас-
ные, преданные сво-
ему делу преподава-
тели, сотрудники и 
руководители дели-
лись ценным опытом 
с молодым поколе-
нием. А ещё сколько 
лет предстоит! Же-
лаю терпения, сил, 
творческих успехов 
и новых идей всем 
тем, кто планирует 
связать или уже свя-
зал свою жизнь с 
научной деятельно-
с т ь ю и  препод а -     
ванием. 

Мой универси- 
тет – это и стажи-
ровка по программе 
Erasmus Mundus в 
Венеции, и волон-
тёрская работа пе-
реводчиком в МЧС, 
где мне довелось 
помочь туристу из 
Германии, и актив-
ная деятельности в 
организации БРСМ, 
которая дала мне 
шанс проявить себя 
и даже стать секре-
тарем БРСМ на мо-
ём факультете, и 

участие в многочис-
ленных семинарах и  
конкурсах. Всё пере-
численное лишь ма-
лая часть того, что 
со мной произошло 
за эти замечатель-
ные 3 курса. И я ра-
да, что впереди мне 
предстоит пережить 
ещё много интерес-
ных и замечатель-
ных моментов. Спа-
сибо нашему Уни-
верситету за все эти 
возможности, кото-
рые он нам предос-
тавляет! 

 

 
Троцкая Ксения, 

факультет  
иностранных  

языков  
 

Поздравляю один 
из самых лучших 
университетов с              
70-летием! Я гор-
жусь тем, что учусь 
именно в этом уни-
верситете на фа-
культете иностран-
ных языков. 

Поздравляя уни-
верситет, я имею в 
виду не только пре-
подавателей и сту-
дентов, но и тысячи  
выпускников, кото-
рые трудятся на про-
сторах нашей стра-
ны. Я желаю только 
движения вперед, 
новых перспектив, 
планов, творческих 
идей, смелых реше-
ний, успехов и удачи 
и, конечно, всем 
доброго здоровья! 
Пусть следующие 
поколения студентов 
будут достойны сво-
их предшественни-
ков и альма-матер!  



 

 
Елена Тарасюк, 

физико-
математический 

факультет  
 
Я очень рада, что 

попала именно в 
БрГУ: здесь хорошие 
преподаватели, заня-
тия проводятся с 
использованием ин-
новационных техно-
логий, поэтому время 
пролетает незаметно 
и интересно.  

Убедилась на 
собственном опыте: в 
университете можно 
получить высокий 
уровень знаний, бы-
ло бы желание.  

Я занимаюсь об-
щественной и науч-
ной деятельностью, 
участвую в конфе-
ренциях и семинарах, 
публикуюсь. Хорошо 
учусь, получаю сти-
пендию Совета уни-
верситета. Уже рабо-
таю программистом в 
Брестском офисе 
«Epam Systems».  

Желаю будущим 
и нынешним студен-
там сполна использо-
вать те замечатель-
ные возможности, ко-
торые предоставляет 
Университет! 

 

 
Волк Дарья,  
магистрант  
психолого-

педагогического  
факультета  

 

Вспоминая и, как 
книгу, пролистывая 
эпизоды студенче-
ской жизни, понима-
ешь, какой насыщен-
ной и яркой она бы-
ла! Бесценный опыт 
и знания, полученные 
в стенах университе-
та, пригодятся мне в 
жизни. Поэтому осо-
бые слова благодар-
ности хочу выразить 
кафедре психолого-
педагогического фа-
культета и заведую-
щей Елене Ивановне 
Медведской за про-
фессионализм, труд, 
терпение и энтузи-
азм. Пусть в Вашей 
жизни будет много 
позитивных эмоций – 
таких, какие Вы дари-
те студентам! 

Спасибо замеча-
тельному декану род-
ного психолого-педа-
гогического факуль-
тета Коцевич Светла-
не Серафимовне за 
доброжелательность 
и огромное терпение!  

И конечно же, 
огромная благодар-
ность ректору Анне 
Николаевне Сендер 
за порой невидимое 
и ненавязчивое, но 
оттого не менее зна-
чимое и мудрое уча-
стие в деятельности 
всех структур такого 
сложного организма, 
каким является наш 
Университет! 
 

 
Тимофей  

Герасимук,  
магистрант  

юридического  
факультета 

 
Для кого-то уни-

верситет – это всего 
лишь 5 лет жизни. 
Для меня универси-

тет – это история… В 
эти стены меня при-
вела старшая сестра: 
когда не с кем было 
оставить, брала с 
собой и кормила в 
студенческой столо-
вой, а на задних пар-
тах я делал домаш-
нюю работу. Когда 
встал вопрос о посту-
плении, раздумий не 
было: только Брест-
ский государствен-
ный университет 
имени А.С. Пушкина. 
Идем на юрфак!  

И понеслось… 
Лучшие годы, лучшие 
воспоминания, луч-
шие друзья. Хотя, 
наверное, нет. Не 
лучшие, а главные! А 
дальше – совсем как 
в кино: встретил на 
факультете свою 
будущую жену, полу-
чил распределение 
на любимую кафед-
ру. Вся жизнь в этих 
стенах наполнена 
только светлыми 
людьми, эмоциями и 
событиями. Если бы 
мне предоставился 
шанс что-то испра-
вить в прошлом, то я 
не стал бы ничего 
менять. Спасибо, 
юридический факуль-
тет! Спасибо, родной 
Университет! 

 

 
Инна Ошмян,  
юридический  

факультет 
 

За 70 лет своей 
истории университет 
стал одним из 
крупнейших вузов не 
только Брестской 
области ,  но  и 
Республики Бела-
русь. За это время 
многое изменилось, 
но главное – профес-
сионализм препода-

вателей – по-преж-
нему неизменно. 

Учеба в универси-
тете – это не только 
лекции и семинары, 
но и встречи с инте-
ресными людьми (как 
практиками, так и 
теоретиками), раз-
личные волонтерские 
акции, круглые сто-
лы, творческие вече-
ра и концерты, науч-
ные мероприятия 
различного уровня и 
другое. 

Мне университет 
подарил множество 
возможностей, кото-
рые, благодаря под-
сказкам преподавате-
лей и собственному 
желанию, я смогла 
реализовать.  

К 5 курсу я со-
председатель Сту-
денческого научного 
общества юридиче-
ского факультета, 
получаю именную 
стипендию имени 
Я. Коласа, являюсь 
членом перспектив-
ного кадрового ре-
зерва из числа сту-
дентов Брестского 
облисполкома. 

Факультет имеет 
свои традиции и обы-
чаи, сохранение и 
приумножение кото-
рых – залог его ста-
бильности и процве-
тания. 

Хотелось бы вы-
разить слова благо-
дарности профессор-
ско-преподаватель-
скому составу и руко-
водству юридическо-
го факультета и уни-
верситета в целом за 
труд, терпение, про-
фессионализм и не-
иссякаемые творче-
ские идеи.  

В столь сложное 
время Брестский го-
сударственный уни-
верситет  имени     
А.С. Пушкина гото-
вит конкурентоспо-
собного и востребо-
ванного специалиста, 
умеющего ориенти-
роваться в совре-
менном меняющемся 
мире.  

Желаю всему 
коллективу универ-

ситета новых стар-
тов, постоянного про-
фессионального са-
мосовершенствова-
ния и творческого 
роста, талантливых 
студентов и, конечно, 
крепкого здоровья 
для осуществления 
намеченного и поко-
рения новых вершин! 

Спасибо, аlma 
mater! 

 

 
Снежана Бодунец, 

физико-
математический 

факультет 
 
Все эти годы мы 

жили и трудились как 
одна дружная коман-
да. Сегодня у нас 
есть современные ка-
бинеты и аудитории, 
оснащенные мульти-
медийным оборудо-
ванием, в которых 
поддерживается бла-
гоприятная среда для 
творческого развития 
каждого члена кол-
лектива, реализации 
потенциала всех сту-
дентов. 

Факультет имеет 
свою культуру, тра-
диции, ценности, а 
главное – преданных 
своему делу людей. 

Большое спасибо 
нашим ветеранам, 
всем тем педагогам, 
кто стоял у истоков и 
кто много лет трудил-
ся и продолжает тру-
диться во благо род-
ного факультета.  

Мы с оптимизмом 
смотрим в будущее. 
Желаю всем нам 
позитивного настрое-
ния, эмоций и энер-
гии в профессио-
нальной и творческой 
деятельности! 

С праздником, 
Университет! 



 

 
Бабаев Фахридин, 

физико-
математический 

факультет  
 
Мое первое впе-

чатление, связанное 
с университетом, – 
все люди здесь доб-
рые и отзывчивые, 
помогают в случае 
необходимости. 

По моему мне-
нию, университет на 
должном уровне вы-
полняет образова-
тельный процесс. 

Университет, как 
и его рабочий коллек-
тив, вызывает только 
положительные эмо-
ции, что, в свою оче-
редь, способствует 
заинтересованности 
студентов в учебе. 

К иностранным 
студентам здесь от-
носятся особенно 
хорошо. Каждый год 
мы со студенческим 
коллективом празд-
нуем свой нацио-
нально-религиозный 
праздник Курбан-
байрам, который 
обычно проходит в 
общежитиях нашего 
университета. И по-
этому мы имеем воз-
можность следовать 
нашим традициям и 
здесь, в Беларуси.  

Для иностранных 
студентов каждый 
год проводится фес-
тиваль, который про-
ходит очень интерес-
но и в котором мы 
принимаем активное 
участие. 

Администрация 
университета созда-
ет все условия для 
того, чтобы иностран-
ные студенты глубо-
ко погрузились в 
учебный процесс. 

Дополнительным 

стимулом к хорошей 
учебе может стать 
новая программа, по 
которой студенты, 
обучающиеся на 
платной основе, мо-
гут снизить стои-
мость оплаты за обу-
чение до 40 процен-
тов. К этому я, как и 
мои друзья, тоже 
стремлюсь. 

Приехав учиться в 
БрГУ, я многое изме-
нил в жизни. Универ-
ситет научил меня 
самостоятельности, у 
меня появились но-
вые интересы, свя-
занные с наукой, и в 
связи с этим я плани-
рую после окончания 
университета посту-
пить в магистратуру. 

За три года уро-
вень моих знаний 
увеличился на поря-
док. За время учебы 
здесь у меня сложи-
лись самые прекрас-
ные впечатления о 
нашем университете. 

С юбилеем, Уни-
верситет!  

 
Екатерина Цебрук, 

магистрант  

социально-
педагогического 

факультета 

 

Я ещё в детстве 
мечтала о том, чтобы 
стать воспитателем 
детского сада, и моей 
мечте было суждено 
сбыться. В этом мне 
помог мой факультет. 

Моя студенческая 
жизнь на этом фа-
культете была напол-
нена знаниями, кото-
рые пригодятся мне 
не только в профес-
сиональной деятель-
ности, но и в собст-
венной семье. Чем 
больше  я узнавала 

нового на занятиях, 
тем больше осозна-
вала полезность и 
бесценность этих 
знаний. Кроме этого, 
на своём факультете 
я смогла найти себя, 
раскрыть свои талан-
ты. Я стала волонтё-
ром университетско-
го клуба «Академия 
добровольчества», в 
рамках которого уча-
ствовала во многих 
проектах как у нас в 
Беларуси, там и за 
рубежом (Украина, 
Польша, Италия).  

В одну из волон-
тёрских поездок ста-
ла участницей лагеря 
активной реабилита-
ции для инвалидов –
колясочников, кото-
рый очень изменил 
мою жизнь. Теперь я 
занимаюсь волонтер-
ством уже и вне уни-
верситета. 

Побеждала в кон-
курсах чтецов и ора-
торского мастерства. 
Стала заместителем 
председателя совета 
студенческого само-
управления,  предсе-
дателем научного 
сообщества факуль-
тета, участницей те-
атральной студии.  

Но главное, что 
дал мне мой факуль-
тет, – это знакомство 
с замечательными, 
интересными людь-
ми. Я обрела настоя-
щих друзей, искрен-
них и неповторимых. 
Я поняла, что, если 
ты хочешь получить 
знания, которые дей-
ствительно пригодят-
ся тебе в жизни, про-
вести интересно и 
насыщенно свою сту-
денческую жизнь и 
обрести новые зна-
комства, тогда нужно 
поступать на самый 
лучший факультет в 
мире – СОЦИАЛЬНО-
ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ! 
Здесь всегда помо-
гут, поддержат лю-
бую инициативу и 
для каждого найдут 
время.  

Большое спасибо 
руководству универ-
ситета и факультета, 

а также педагогиче-
скому составу и моим 
друзьям за то, что 
они сделали мою 
студенческую жизнь 
незабываемой!  

 

 
Анастасия  
Ковальчук,  

исторический  
факультет 

 
Дорогой Универ-

ситет!  
Уважаемые пре-

подаватели, сотруд-
ники, студенты и все 
те, кто связал судьбу 
с  БрГУ  им е н и 
А.С. Пушкина!  

От всего сердца 
поздравляю вас с 70-
летием! В эти празд-
ничные дни хочется 
всем пожелать здо-
ровья, творческих и 
научных достижений, 
новых идей, успехов 
во всех начинаниях.  

В стенах универ-
ситета я познакоми-
лась с лучшими пре-
подавателями, кото-
рые дали мне знания, 
навыки и умения для 
работы по специаль-
ности.  

Университет дал 
мне возможность 
раскрыть свои спо-
собности. 

Активная работа в 
профсоюзном движе-
нии помогла мне 
стать ответственной, 
коммуникабельной и 
творческой лично-
стью.  

Главное богатст-
во нашей аlma ma-
ter – это люди, кото-
рые здесь работают, 
обучаются, соверша-
ют открытия и двига-
ют наш Университет 
вперед. 

 

Татьяна Марчук, 

социально-

педагогический  

факультет 

 

Мой выбор про-

фессии был очеви-

ден, так как я всегда 

стремилась к дея-

тельности, целью 

которой была бы по-

мощь людям в пре-

одолении личност-

ных и социальных 

трудностей посредст-

вом поддержки, за-

щиты, коррекции и 

реабилитации.  

Социально-педа-

гогический факультет 

предоставил все ус-

ловия для того, что-

бы я смогла постиг-

нуть нюансы этой 

деятельности.  

Благодаря фа-

культету в моей жиз-

ни появилось волон-

тёрство, а это значит, 

что я начала добро-

вольно заниматься 

безвозмездной обще-

ственно полезной 

деятельностью.  

С течением вре-

мени мне довелось 

побывать в таких 

ситуациях, когда чув-

ства гордости и люб-

ви к факультету пе-

реполняли меня.  

Огромное спасибо 

сотрудникам и препо-

давателям факульте-

та – квалифициро-

ванным специали-

стам и душевным, 

понимающим людям! 

С праздником! 
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Анастасия Нагорная, 

географический  
факультет 

 
70 лет назад был 

основан наш универ-
ситет, чтобы превра-
титься в альма-матер 
для многих талантли-
вых людей, настоя-
щих профессионалов, 
мастеров своего дела. 

С гордостью кон-
статирую: наш уни-
верситет создает все 
условия для свобод-
ного выражения мыс-
лей и идей, поддержи-
вает культ знаний и 
стремления к успеху. 
Я горжусь, что посту-
пила в этот универси-
тет и учусь в нём! 

Желаю дальней-
шего роста и процве-
тания, продуктивной 
работы! Еще больше 
светлых умов в этих 
стенах, больше та-
лантливых и перспек-
тивных студентов и 
выпускников. А тем, 
кто сегодня работает 
в университете, же-
лаю крепкого здоро-
вья и всяческих благ! 

 

Замулко Ирина, 
исторический 

факультет 
 
Дорогие друзья! В 

эти праздничные для 

нас всех дни хочется 
выразить слова благо-
дарности Брестскому 
г о с уда рс тв е н ном у 
университету и заме-
чательным препода-
вателям, работающим 
в его стенах. 

Университет дал 
мне крепкие знания и 
бесценный опыт, кото-
рые, я уверена, приго-
дятся мне в жизни. Я 
смогла попробовать 
себя в различных на-
правлениях: педагоги-
ческом, научном, 
творческом, литера-
турном. 

Спасибо студенче-
скому клубу и первич-
ной организации 
БРСМ за доверие и 
предоставленную воз-
можность самореали-
зации.  

Спасибо, уважае-
мые преподаватели, 
за ваш энтузиазм, 
терпение и понима-
ние. Желаю Брестско-
му государственному 
университету имени 
А.С. Пушкина поболь-
ше хороших, талант-
ливых и умных сту-
дентов, а педагогиче-
скому составу – креп-
кого здоровья, энер-
гии и терпения! 

 

Елена Саваневская, 
биологический  

факультет 
 
От того, с каким 

багажом окажется 
выпускник на пороге 
своего учебного заве-
дения, зачастую зави-
сят его успех и благо-
получие на многие 
годы вперед. У меня в 
этом плане поводов 
для беспокойства нет, 
ведь за моими плеча-
ми биологический 

факультет БрГУ име-
ни А.С. Пушкина. 

Сложно сказать, 
что больше способст-
вует этому: упорство  
п р е п о д а в а т е л е й , 
сплоченность студен-
ческого коллектива 
или особый дух, царя-
щий на факультетских 
этажах. Но интерес к 
изучаемой науке, воз-
никая и развиваясь с 
самых первых дней 
обучения, остается в 
душе на всю жизнь. 

Стоя на пороге 
новой жизни, хочу 
поблагодарить всех 
работников факульте-
та за терпение и под-
держку и пожелать 
неугасающего энтузи-
азма в их благород-
ном труде, без которо-
го невозможно было 
бы наше становление 
как специалистов. 

 
Екатерина Басалай, 

магистрант  
биологического 

факультета 
 

Пять лет, прове-

денных в стенах уни-

верситета, – это не 

только учеба. Это и 

участие в научных 

конференциях разно-

го уровня, и спортив-

ные мероприятия, 

круглые столы и твор-

ческие вечера.  

В университете я 

обрела много хоро-

ших и надежных дру-

зей, встретила нерав-

нодушных к новым 

идеям и проектам 

преподавателей.  

 

Благодаря помощи 

и поддержке Е.И. Гу-

риной (старший пре-

подаватель кафедры 

физической культуры, 

зам. декана по спор-

тивно-массовой рабо-

те биологического фа-

культета), я, будучи 

студенткой первого 

курса, организовала и 

первый в истории фа-

культета и универси-

тета конкурс красоты, 

грации и интеллекта 

«Мисс биологического 

факультета – 2010», 

который стал тради-

ционным на универси-

тетском уровне. 

Кроме учебы, уни-
верситет предостав-
ляет возможность за-
ниматься исследова-
тельской деятельно-
стью.  

При поддержке 
родного университета 
я приняла участие в 
проекте MID програм-
мы Erasmus Mundus 
(2014–2015). Универ-
ситет помог мне реа-
лизовать множество 
идей и проектов. Дос-
тойной наградой от 
университета за ак-
тивную жизнь на фа-
культете, успешную 
исследовательскую 
деятельность и отлич-
ную учебу стала сти-
пендия имени М. Бог-
дановича. 

Искренне призна-
тельна преподавате-
лям университета за 
труд, терпение, под-
держку, добрые сло-
ва, веру в меня!  

От всего сердца 
желаю коллективу 
Брестского государст-
венного университета 
имени А.С. Пушкина 
новых успехов и дос-
тижений, интересных 
событий в жизни, доб-
росовестных студен-
тов, счастья, здоро-
вья, мира и благопо-
лучия в доме, любви и 
красоты! Пусть все 
ваши желания и меч-
ты сбываются!  

Спасибо за все, 
мой университет! 

 
Наталья Хвесеня, 

психолого-
педагогический  

факультет 
 

Ещё в школьные 
годы меня привлекали 
два направления: 
творчество и психоло-
гия. Вначале хотела 
поступить в Белорус-
скую государственную 
академию искусств. 
Но, обсудив с родите-
лями и подумав, ре-
шила стать психоло-
гом. Сейчас ни о чём 
не жалею. 

Поступив на психо-
лого-педагогический 
факультет, я получи-
ла массу впечатле-
ний. Особенно вооду-
шевляло то, что фа-
культет творческий, а 
преподаватели очень 
радушно относятся к 
студентам. 

Когда появилось 
больше предметов по 
специальности, я по-
няла, что хочу про-
должить свою науч-
ную деятельность на 
факультете. Для этого 
я и поступала в уни-
верситет. 

Психолого-педаго-
гический факультет –  
важный этап моей 
жизни. Сейчас я не 
могу представить се-
бя студенткой другого 
факультета. Столько 
значимых событий 
произошло здесь! 

Хочу поблагода-
рить преподавателей 
за высокий профес-
сионализм, понима-
ние и готовность 
прийти на помощь. 

Хочется пожелать 
студентам: делайте и 
ищите то, что вам по 
душе, и тогда всё обя-
зательно получится! 
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